



# 静岡県議会報告

平成28年夏号



自民改革会議 いわ かい  
五輪会

静岡県議会議員

# おち あい しん ご 落合慎悟



地域の声を県政に反映

ご意見ご要望をお聞かせください。



【28年度静岡県監査委員会は、本庁監査が18回、外部(県出先機関)監査は36回あり、非公開で監査内容は守秘義務となります。】



5月臨時議会で知事から監査委員の指名を受け承認されました。監査委員室は県庁東館14階にあります。監査委員は常勤委員2名と議会選出委員2名の4名で構成され、常勤監査委員の1人が代表となります。監査委員協議会は全員一致で決定となります。

監査委員事務局は事務局長以下22名で構成され、監査班は一般8人、工事2人、特別2人で担当します。監査には定期・随時・行政監査、財政的援助団体監査、例月出納検査、決算および基金運用状況、健全化判断比率審査があります。

50人以上の署名のある直接請求や1人でもできる住民監査請求があった場合は60日以内に監査結果を公表しなければなりません。この請求があった場合は、協議会すぐに開催し、監査の実施、陳述機会の付与や請求人の立会いなど、大変な仕事量になります。

本庁監査は、7月下旬から8月中旬にかけて、県庁内の各知事部局、県警本部、教育委員会、労働委員会など18部局を4名の監査委員が部局規模により、2~4人に分かれて実施します。県内出先機関の監査は、今年度は6月から2月まで、県立高校、土木事務所、財務事務所、港湾事務所、福祉センター、警察署など36か所を実施します。出先機関の規模によって、毎年、隔年、5年に分けます。監査時間は1か所、規模によりますが、概ね2~5時間位です。

本監査の前に、監査事務局員や外部委託の監査法人が提出帳簿・事務事業執行状況などを調査します。監査委員は調査結果調書と事業報告資料を基に本監査を行いますが、この調査資料は膨大であり、本監査一週間に渡されるので、監査委員は大変な作業となります。この資料だけでは業務の知識が不足で、独自に資料を集め、しっかり勉強をして本監査に臨みます。

本監査では質問を大項目に分けて18~20問を2人で項目を分担し、各担当課長に問い合わせます。質問時間は答弁含め、1問概ね10分程度を見込みます。監査業務は事前に事業内容を把握していないければ具体的な内容や課題、今後の進め方などを追及し、確認作業ができます。県事業は多岐にわたり、事業を知らないければ監査の意味がありません。

監査は、県民の大手な税金を有効に活かして使っているか、職員が効率よく事業を推進しているかを調査し、監査します。

監査委員は県民の負託を受け、大事な責務があります。誠心誠意、正義感を持って情に流されず、心して取り組みます。

県職員は教員・警察官を含めると3万6千人余、予算規模は一般・特別会計合わせて1兆7,500億円と超大企業です。

「職員の取組み方」「無駄な出費」少しの改善でも大きな効果が出ます。県民の皆様のご意見ご要望をお聞かせください。

## 4/13~15 茶葉振興議連九州視察

議連より早く13日朝、熊本県天草市のかかし村を視察し、夜、福岡で議連一行と合流した。

### 熊本県天草市のかかし村



4月初め、テレビで『手作りのかかし280体、天草に「かかし村」』の紹介があった。茶葉振興議連の視察に合わせ、静岡空港発福岡行き、レンタカーで天草市国道266号沿いの「かかし村」を視察した。

当日、雨予報で、「かかし」にはビニールが掛けられていた。

案内所の説明員が、3月20日から5月8日まで開催され、毎週土日には、大勢の観光客が訪れ、賑わっていると解説してくれた。

2009年頃から古着を着せたかかしづくりを始め、一昨年から宮地岳地区振興会が「かかしまつり」を開催している。

今年は『盆踊り』テーマに、輪になって楽しむ浴衣姿の老若男女の様子を表現した。いまにも動き出しそうな人間そぐりで、表情も何とも言えない気分を醸し出していてビックリした。

静岡でも真似すれば大いに受けけて観光資源になると感じた。制作リーダーで77歳の碓井弘幸が村長を務めている。

### 鹿児島県南鹿児島市知覧 塗木製茶工場



知覧の塗木製茶工場は兄弟3人で50人ほどの期間パート社員を雇用し、茶栽培から荒茶、仕上げ茶まで煎茶と碾茶を生産している。碾茶は有機栽培で東京のインターネット販売業者に出荷する。

煎茶は摘み取り5日前に寒冷紗ネット掛け、緑色を良くしている。長さ50m寒冷紗シートはJAが特別仕様で制作している。

茶園ではすべて乗用茶刈機で刈取り、茶葉はそのままダンプカーに積み込む。ダンプカーで茶工場に運び地下サイロに投入、ベルトコンベアで製茶機械に直結して荒茶生産が始まる。

静岡では刈取り茶葉を袋詰めして茶工場に運ぶ、この作業が省力化だ。常に工夫し、合理化・省力化を図っていた。

茶の閑散期は茶園整備を進め、有機栽培面積を拡大している。

碾茶は霧島の西製茶に委託している。今後、有機栽培の碾茶比率を多くし、生産拡大を図るそうだ。見習うことが多いと感じた。

### 鹿児島県霧島市 西製茶工場



茶業界では有名な『西製茶』を視察した。西製茶に到着すると抹茶と野菜てんぷらの接待を受けた。奥様は牧之原出身と伺った。

当社の説明では、茶園はすべて有機栽培で、牛糞を酵素で発酵させた『ばかし肥料』を年8回程度、茶樹に撒くため、茶葉の味は非常に良いそうだ。静岡県では環境汚染のため、窒素肥料を40%に絞って与えている。だから静岡の茶がまずいと言われる所以だ。

秋には西社長自身が山を切り崩し、茶園を造成し、拡大している。

米国の有機の碾茶認証は国内では、西製茶と藤枝の丸七製茶しか取得していない。ちょうど前日には丸七製茶の社長が来社していたそうだ。丸七製茶は静岡県の碾茶の大半(200t)を生産している。西製茶は山間地で栽培している。全国から視察が訪れている。

お茶は栽培から製造販売まで一体での取組が必要と思う。

